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跑跑了了六六家家药药店店，，没没买买到到安安乃乃近近
低价药目录公布近一年，不少药品仍难觅

药店里低价药不多，那医疗机构
有没有呢？毕竟人们在医疗机构买药
更多一些。“医院到底有没有低价药，
咱不知道。但到社区卫生中心，很多
药买不到。”市民陈博说，“到医院医
生也很少给开便宜的药。”

据悉，目前医疗机构大部分药品
实行统一挂网采购。而对于已实行基
本药物制度的基层医疗机构，则直接
实行省级统一采购。这样就使得卖到
医疗机构中的药品除了最高零售限
价外，还有一个挂网限价。

3月13日，省卫计委发文正式取
消低价药品原挂网限价，允许其直
接挂网与医疗机构交易。这标志着
低价药政策继覆盖药店这个终端
后，正式覆盖到医疗机构。这能使低
价药在医疗机构回归吗？

“如果医院里真能有更多的低价
药，那对患者来说真是最好不过了。
但到医院开药，不像买东西，医生开
什么就买什么，医生不给开，就算医
院里有也没用啊？”陈博表示担心。

山东建联盛嘉中药有限公司执
行总经理胡清也分析说，药品和普
通的商品不同，在选择上要很大程
度依赖于专业人员，“但这并不是说
患者就一点选择权都没有。因为相
似功效的药，可能有各种厂家产的
不同价位的，选择权应该留给患
者。”在胡清看来，如果不改变现在
的以药养医模式，就很难让低价药
政策更大地惠及患者。“只有真正实
现医药分开，让患者可以拿着处方
到市场上选药，这样才能让患者更
好地受益。”

医药分家

才能让患者受益

“跑了六家药店，也没买到解热镇痛的安乃近。”省城市民陈博对已实行近
一年的“低价药”政策产生了疑问。去年4月，国家发改委公布低价药目录，随后
省物价局又公布了我省的补充目录。那么，低价药能否因此全面回归呢？

本报记者 李钢 本报实习生 来慧

“以前有个头疼发烧什么的，
我都是吃上两片安乃近，很便宜，
两片几毛钱，现在想买难喽！”19
日，54岁的陈博感叹。

我国对药品价格实行分类管
理，除可自主定价的药品外，大部
分药品实行最高零售限价。山东建
联盛嘉中药有限公司执行总经理
胡清分析说，但这也使得部分质优
价廉的药品在降价后“消失”。治疗
甲亢的甲巯咪唑断货，心脏手术

“救命药”鱼精蛋白全国缺货……
近年来，低价药断货现象在全国各
地频频上演。

河北一家药厂负责人表示，随
着药材、人工成本等不断上涨，低
价药出厂价几乎接近最高零售价，
最终迫使企业停产，或将产品改头
换面以逃避最高限价。

为保障低价药供应，2014年4
月，国家发改委公布了低价药目
录，其中包括中成药250个品种，
西药283个品种。对列入目录的药
品取消最高零售限价，允许其在
日均费用标准内（现行日均费用
标准为西药不超3元，中成药不超
5元）自主定价。

山东省物价局于2014年6月
公布了《山东省低价药品清单》。
81种西药、163种中成药列入清
单，允许其在日均费用标准内，由
生产经营者制定具体购销价格。
至此，在我省共有777种药品可
享低价药政策。

“两片几毛钱

现在想买难喽”

政策出台后价格未贸然上涨

如今，低价药目录公布
已经近一年了，低价药真的
回归了吗？原本的廉价药有
没有因此而涨价呢？19日，
记者从国家和我省的低价
药目录中随机选取了六种
人们相对比较熟悉的药品，
分别是安乃近、开塞露、红
霉素软膏和柴黄片、干酵
母、维C银翘片，其中前三
种列入了国家目录，而后三
种出自我省清单。

“只有维C银翘片，其
他的都没有。”记者将这六

种药品的名字报给济南历
山路上一家连锁药店的工
作人员后，该工作人员说，

“6块钱一盒。”
随后，记者又来到文化

西路以及山师附近的四家药
店，均可买到维C银翘片，但
四家中只有一家大型连锁药
店卖开塞露，其他四种低价
药五家药店均没有销售。

根据低价药政策，部分
低价药还是有不小的涨价
空间，那它们到底涨没涨价
呢？例如，我省对24片维C

银翘片(薄膜衣片)的最高
限价是6 . 5元，若按照日均
不超过5元的标准，该剂型
药品可服用4天，所以该剂
型药品最高可涨价到20元，
但各药店售价仍维持在6元
左右。

“政策出台以来，价格
上没有明显的变化。”胡清
分析说，这是因为市场一旦
形成，不可能因某项政策而
在短期内快速改变。而且药
品企业担心失去消费者，也
不敢贸然提价。
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记者在药店里买到的低价药。 本报记者 李钢 摄
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